



● ACTUALITÉS ● ÉVÉNEMENTS

- Mai 2024 -

Cette lettre d'information est envoyée à tous les personnels d'éducation du réseau Emmanuel Education.

Editorial

L'ultra-violence des mineurs en bande nous interroge

Depuis plusieurs années, la violence est entrée à l'école, d'abord contre les enseignants et éducateurs, puis contre les chefs d'établissement, et maintenant, entre les élèves. Souvent, c'est une violence en bande organisée, médiatisée sur les écrans. Il est devenu banal d'apprendre qu'un adolescent a été battu à mort par une bande. Le harcèlement scolaire des jeunes entre eux touche toutes les couches de la société et tous les types d'établissement, spécialement ceux où les élèves sont plus nombreux et moins encadrés. Dans un monde où chacun essaie d'aller plus vite que l'autre, prisonniers du temps, hypnotisés par les médias de l'immédiat, sous la pression compulsive de la dernière émotion, sommes-nous en mesure de passer plus de cinq minutes sur un sujet, sur un texte, et de réfléchir à tête reposée ? La crise sans précédent que nous sommes en train de traverser et qui va s'amplifiant chaque mois a de multiples causes et de multiples acteurs. Nous avons notre rôle à tenir, là où nous sommes. Pourront le faire ceux qui sauront se libérer du diktat de la réponse instantanée à toutes les questions. Ceux qui se libéreront des écrans et de la séduction de l'instantané. Ceux qui retrouveront le pouvoir de concentration personnelle approfondie.

Pour nous, enseignants et éducateurs du public comme du privé, notre meilleure arme ne serait-elle pas la patience, l'acceptation du temps long ? Parce que nous devons à tout prix reprendre en mains ce temps de la réflexion qui, dans tout conflit de société, fait la différence. Faisons le test : prenons-nous encore le temps de lire plusieurs pages ? Ou bien nous contentons-nous de zapper ? La liberté commence par la lecture et se perd par le zapping.

Pourquoi ne pas reprendre goût aussi à la marche, à son rythme si lent, plein de vertus bénéfiques pour l'esprit qui s'apaise et médite ?

Et puis la différence viendra de ceux qui sauront aussi s'arrêter, oui, s'arrêter pour écouter, pour se relier à ce qui demeure. S'arrêter pour un instant d'éternité qu'on n'aura pas minuté. Conquérir la liberté de s'arrêter ! Sans téléphone, sans écran (N'est-ce pas un test de liberté ?). Dans la nature, dans une église. Ou simplement dans son bureau. Ou avec quelqu'un, gratuitement, quelqu'un qui avait tellement besoin qu'on s'arrête auprès de lui.

La violence commence par l'impatience. Si bien que la première étape de lutte contre la violence n'est autre que la patience. C'est la première vertu à être citée dans l'hymne à la charité de saint Paul (I Cor 13,4). Tu ne peux pas l'enseigner aux autres si tu ne la pratiques pas toi-même. Non pas seulement si tu l'as pratiquée hier, mais si tu la réapprends aujourd'hui. La sortie de la violence passe par nous, par une révolution pédagogique, celle de la maîtrise des écrans par les enseignants et éducateurs eux-mêmes, dans leur propre vie. Nous aurons combattu une source de violence : les écrans qui tuent notre patience.

La mise en place de cours d'empathie pour lutter contre la violence du harcèlement scolaire mérite une réflexion de notre part : d'abord pour connaître et comprendre de quoi

il s'agit, et puis pour en discerner l'opportunité. Nous avons demandé à Pascal Ide de nous présenter cette question.

Bernard de Castéra

Espace de réflexion



L'empathie. Une ressource.

Dans notre ère caractérisée par l'individualisme et la violence, il est également possible de cultiver l'empathie. C'est pourquoi, dans le but de combattre le fléau du harcèlement scolaire, l'Éducation nationale a opté pour l'introduction de cours d'empathie dès la rentrée 2024

Par Pascal Ide

👉 [Lire la suite](#)

Nos rencontres

31 MAI AU 1er JUIN 2024 à Paris :

Rencontre pour les chefs d'établissements et ceux qui se posent la question.

👉 [Infos et inscription](#)

19 AU 21 JUILLET 2024 à Libourne :

Les enseignants et éducateurs pourront se retrouver à la session de Libourne (un petit Paray !) pour suivre un parcours Emmanuel Education.

👉 [Plus d'infos sur les sessions en région](#)

24 JUILLET AU 28 JUILLET 2024 à [Paray-le-Monial](#) : (COMPLET)

Session Parcours Éducation

Ressources

21 AU 26 JUILLET 2024 à Chadenac :

Session des enseignants 2024 organisée par la Communion des Éducateurs Chrétiens, un climat d'amitié, de prière, de partage et de détente.

La vocation de professeur chrétien, son sens, ses moyens, ses enjeux.

👉 [Plus d'informations](#)

Soutenez l'éducation



Ensemble pour l'éducation au Burundi

Une école de qualité avec des effectifs restreints coûte cher, et il nous semble important que toutes les familles puissent y avoir accès.

Pour permettre aux familles les plus pauvres d'offrir à leurs enfants cette éducation de qualité, nous avons besoin de votre aide !

👉 [Lire la suite](#)

Offres d'emploi

Votre établissement recrute ?

Faites-le-nous savoir pour que nous relayions votre offre ici !

Référent Pastorale H/F à Boulogne-Billancourt

👉 [Plus d'informations](#)

Chef d'établissement à Périgueux

👉 [Contact](#)

Prière

Prière de Saint Faustine au Dieu de Miséricorde

Seigneur Jésus, transforme-moi toute entière en ta miséricorde !

Fais que mes yeux soient miséricordieux, pour que jamais je ne juge selon les apparences et ne soupçonne personne, mais que je voie, dans toutes âmes, ce qu'elles ont de beau et qu'à toutes, je sois secourable.

Fais que mes oreilles soient miséricordieuses, toujours attentives aux besoins de mes frères et jamais fermées à leur appel.

Fais que ma langue soit miséricordieuse pour que jamais je ne dise du mal de personne, mais que pour tous, j'aie des paroles de pardon et de réconfort.

Fais que mes mains soient miséricordieuses et pleines de charité, afin que je prenne sur moi tout ce qui est dur et pénible pour alléger ainsi les fardeaux des autres.

Fais que mes pieds soient miséricordieux et toujours prêts à courir au secours du prochain, malgré ma fatigue et mon épuisement. Que je me repose en servant !

Fais que mon cœur soit miséricordieux et ouvert à toute souffrance. Je ne le fermerai à personne, même à ceux qui en abusent, et moi-même, je m'enfermerai dans le Cœur de Jésus. Jamais je ne leur dirai mot de mes propres souffrances. Puisse ta miséricorde se reposer en moi, Seigneur !

Transforme-moi en toi, car tu es mon Tout !

Ecoutez de nombreux enseignements et suivez les directs sur



Un ami vous a transféré ce mail et vous voulez recevoir notre newsletter trimestrielle ?

Je m'abonne



Emmanuel Education

91 boulevard Auguste Blanqui · PARIS 75013 · France

[Se désinscrire](#) et ne plus recevoir la newsletter Emmanuel Education - [Version en ligne](#)